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職 氏 名

自然計画担当リーダー 主幹 大野 彰

自然計画担当 主査 都築 ひとみ



会 議 録 （ ２ ）

議事の概要（経過）・決定事項

議事（１）環境に関する施策の状況報告等について

①第３次飯能市環境基本計画年次報告書(令和５年度実績)（報告）

②令和５年度 公害関係各種調査結果（報告）

③令和５年度 空間放射線量測定及び食品放射性物質測定（報告）

④第１次飯能市地球温暖化対策実行計画（区域施策編）年次報告書

(令和３年度実績)（報告）

⑤第３次飯能市地球温暖化対策実行計画（事務事業編）年次報告書

(令和５年度実績)（報告）

委員から寄せられた事前質問について回答した。

報告後、質疑応答を行った。

その他 環境省「令和６年度地域ぐるみでの脱炭素経営支援体制構築モデル事業」

について報告した。
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会 議 録 （３）

発 言 者 発 言 内 容

１．開 会

２．委嘱状交付

新井市長より委嘱状を手交した。

３．あいさつ

伊藤会長、新井市長

４．委員等紹介

委員及び職員の紹介を行った。

５．議事

環境緑水課長 次に議事に移ります。

飯能市環境審議会条例第７条の規定により、以後の議事進行につきましては、

伊藤会長に議長をお願いします。

会長 それでは、議事がスムーズに進行できますよう皆様のご協力をお願いいたしま

す。

初めに「環境に関する施策の状況報告等について」「①第３次飯能市環境基本

計画年次報告書（令和５年度実績）についての報告をお願いします。

自然計画担当リーダー ―第３次飯能市環境基本計画年次報告書（令和５年度実績）について説明し、委

員から寄せられた事前質問について回答した。―

議長 只今の説明に関しまして、ご意見、ご質問等がございましたらお願いいたしま

す。

委員 阿須山中の太陽光発電事業に対して指導はしていますか。

自然計画担当リーダー 阿須山中の太陽光発電事業については飯能市太陽光発電設備の設置及び維持

管理等に関する条例の施行前に事業が始まっていますが、その後、事業者が変更

になり、届出や近隣住民への説明会を開催するようになどの指導は行いました。

委員 埼玉版スーパーシティプロジェクトでは、中山間エリアは検討対象には入って

いないのでしょうか。

自然計画担当リーダー 担当課に確認し、ご回答します。

委員 カワニナの放流については、遺伝子的な問題があるので、近隣のものを使用

してもらいたいと思います。

委員 入間川で採取したものを入間川の他の場所に放流することは、採取場のホタル

等への影響があるので、放流自体を止めたほうが良いと思います。放流を続ける

のであれば、放流することの影響や効果もしっかりと参加者に説明していただき

たい。

自然計画担当リーダー そのようなご意見があったことを担当にお伝えします。

議長 他に質問等はございますか。

委員 ―なしの声あり―

議長 続きまして ②令和５年度 公害関係各種調査結果について、ご説明願いま
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会 議 録 （３）

発 言 者 発 言 内 容

す。

生活環境担当リーダー ―令和５年度 公害関係各種調査結果について説明し、委員から寄せられた事前

質問について回答した。―

議長 只今の説明に関しまして、ご意見、ご質問等がございましたらお願いいたしま

す。

委員 飯能警察署前の交差点については渋滞がひどいので、市から信号の時間の変更

について要望をお願いします。

自然計画担当リーダー 道路信号については警察の所管であり、環境面についての配慮はないと聞いて

います。ただ、渋滞については検討の余地があると思いますので、担当課から

要望をしていきたいと思います。

委員 BOD 調査地点を２箇所増やしたとのことですが、来年度の報告にはその数値は

報告されるのでしょうか。

また、河川の上流域としての責任があると思いますので、BOD 値が高くなって

いる原因究明をしっかりお願いします。

自然計画担当リーダー 新たな調査地点の数値は来年度に報告させていただきます。BOD 値が高くなっ

ている原因についても調査を進めていきます。

委員 地下水汚染調査結果で１地点基準値を超えていますが、原因はわかりますか。

生活環境担当リーダー 平成２３年頃から調査を続けていますが、原因の特定は出来ていません。

環境緑水課長 当該箇所は平成２２年に基準値の１１，０００倍の数値が検出された場所で

す。高い濃度が検出された井戸はすぐに閉鎖しましたが、付近で高い濃度が出

た井戸は継続監視井戸とし、毎年検査をしています。当時１１，０００倍だっ

ものが、昨年度は１９倍まで下がりました。環境基準値の０．０１mg/ℓとなるま

で調査は継続していきます。

委員 他県で軍事産業の影響で水質汚染があったとの記事を見たことがります。市の

水質汚染に軍事産業の影響があったか調査が可能ならお願いしたいと思います。

生活環境担当リーダー 所管は埼玉県となるので、このような意見があったことをお伝えします。

議長 他に質問等はございますか。

委員 ―なしの声あり―

議長 続きまして③令和５年度 空間放射線量測定及び食品放射線物質測定につい

てご説明願います。

生活環境担当リーダー ―令和５年度 空間放射線量測定及び食品放射線物質測定について説明し、委員

から事前質問等は無かった旨説明した。―

議長 只今の説明に関しまして、ご意見、ご質問等がございましたらお願いいたしま

す。

委員 ―なしの声あり―

議長 ④第１次飯能市地球温暖化対策実行計画（区域施策編）年次報告書（令和３

度実績）について、ご説明願います。
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会 議 録 （３）

発 言 者 発 言 内 容

自然計画担当リーダー ―第１次飯能市地球温暖化対策実行計画（区域施策編）年次報告書（令和３度実

績）について説明し、委員から事前質問等は無かった旨説明した。―

議長 只今の説明に関しまして、ご意見、ご質問等がございましたらお願いいたしま

す。

委員 市役所の駐輪場が本庁舎別館から遠いので、別館側にスペースだけでも構わ

ないので駐輪場を設置していただきたい。環境のためにも駐車スペースを減らし

て駐輪場を増やしたほうがいいのではないでしょうか。

自然計画担当リーダー そのようなご意見があったことを担当にお伝えします。

議長 他に質問等はございますか。

委員 ―なしの声あり―

議長 続きまして⑤第３次飯能市地球温暖化対策実行計画（事務事業編）年次報告書

（令和５年度実績）についてご説明願います。

自然計画担当リーダー ―第３次飯能市地球温暖化対策実行計画（事務事業編）年次報告書（令和５年度

実績）について説明し、委員から事前質問等は無かった旨説明した。―

議長 只今の説明に関しまして、ご意見、ご質問等がございましたらお願いいたしま

す。

委員 ―なしの声あり―

議長 次に、議題（２）その他ですが、事務局で何かありますか。

課長 特にございません。

議長 委員の皆様から他に何かございますか。

委員 クマ出没情報が頻繁に出ていますが、まちなかにクマが出没した際の対策は市

ではどのように考えていまか。

また、矢久橋から本郷にかけての遊歩道については埼玉県が設置したと思い

ますが、非常に良いものだと感じています。市での扱いはどのようになっている

のでしょうか。

課長 クマの対策については担当課に確認し後日報告いたします。遊歩道については

現在、市で愛称を募集しております。このことを通じ、県とも協議をしながら

市民に広めて行きたいと考えております。

委員 他市町村で花の希少種が保全活動をしないで放置されていたとの報道があり

ました。飯能市ではそのようなことがないように精査いただきたいと思います。

自然計画担当リーダー ご意見承りました。

議長 他に質問等ございますか。

委員 ―なしの声あり―

議長 議題は以上となりますので、進行を事務局へお返しします。

ご協力ありがとうございました。

６．その他
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発 言 者 発 言 内 容

環境緑水課長 次第６ その他 環境省「令和６年度地域ぐるみでの脱炭素経営支援体制構築

モデル事業」を、事務局からご説明いたします。

自然計画担当リーダー ―環境省「令和６年度地域ぐるみでの脱炭素経営支援体制構築モデル事業」につ

いて説明した。―

環境緑水課長 只今の説明に関しまして、ご意見、ご質問等がございましたらお願いいたしま

す。

委員 ５市が共同でモデル事業に参加した経緯を伺います。

自然計画担当リーダー もともと５市で共同の協議会を作っており、その中の環境部会で応募させて頂

きました。また、民間企業は市の中だけで活動するわけではないので、広域で

中小企業を支援することのメリットもあると考えております。

環境緑水課長 令和３年２月１５日にダイアプラン５市でゼロカーボンシティ共同宣言をし

ましたが、なかなか５市共同で脱炭素に踏み込んだ事業がありませんでした。

各市で太陽光発電に対する補助金などは行っていますが、中小企業向けの対策は

行っていませんでした。中小企業は日本の企業の７割を占め、２割の温室効果ガ

スを出すと言われています。中小企業対策については国でも各市でも課題となっ

ており、国からは広域で取り組んでほしいとの意見があり、５市共同でこの事業

に応募させていただきました。本来であれば、中小企業にとって身近な金融機関

が金銭面などで支援できればいいのですが、市も金融機関も脱炭素経営について

知識がないことから、まずは知識をつけ、中小企業に一緒に脱炭素経営に取り組

みましょうと言えるようになるのが一つの目標となります。

環境緑水課長 他に質問等ございますか。

委員 ―なしの声あり―

環境緑水課長 本日の審議会で予定された議事等は終了となります。

ご協力ありがとうございました。

７．閉会

副会長 以上で第１回飯能市環境審議会を閉会いたします。

午前１１時００分終了

議事のてん末・概要を記載し、その相違ないことを証するためここに署名します。

年 月 日

議 長 の 署 名


